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ВЕРХОВЬЕ
На днях жителю деревни Круг�

лое Галичинской сельской адми�
нистрации Н.П. Сенюшкину, вете�
рану Отечественной войны 1941
— 1945 годов, вручена медаль "За
боевые заслуги". Награждение
было приурочено к предстоящему
празднованию 60�летия Победы в
Великой Отечественной войне.

Николай Петрович воевал с
1942 года вплоть до победы, был
миномётчиком. Демобилизовался
в 1948 году, отмечен орденом 
Отечественной войны 2�й степе�
ни, имеет ещё десять медалей.
Однако награду "За боевые за�
слуги" ветеран не смог своевре�
менно получить по ряду обстоя�
тельств. 

Медаль Н.П. Сенюшкину вручил
военный комиссар района 
В.А. Кобзев. На награждении при�
сутствовали также председатель
районного общества инвалидов
Н.И. Благодатков и социальный
работник Г.Н. Трошина. 

ЗНАМЕНСКОЕ
Состоялось очередное заседа�

ние в районной администрации,
на котором обсуждались вопросы
реализации программы "Славян�
ские корни". По словам начальни�
ка районного отдела строитель�
ства и архитектуры И.К. Поповой
и сотрудницы предприятия "Нива
фонд" Р.С. Матюхиной, с 1999 го�
да в районе возведено 235 домов
общей площадью почти 19 тысяч
квадратных метров. В этом году
планируется сдать в эксплуата�
цию 38 домов, в 2005 году — 30. 

Вместе с тем  в районе для реа�
лизации программы нет специ�
альных строительных бригад, не�
достаточно стройматериалов, от�
сутствуют склады для их хране�
ния. Кроме того, явно затянуто
строительство в СПК "Русь" и ТНВ
"Марковичев и К°".

Сложности имеются и с возвра�
том ссуд, выданных на возведе�
ние жилья. В судебном порядке
ссудозаёмщиками возвращено 50
тысяч рублей. Как отмечалось на
совещании, должники проживают
на территориях почти всех сель�
ских администраций. 

ЗАЛЕГОЩЬ
Средней школе № 2, располо�

женной в районном центре, ис�
полнилось на днях 40 лет. Этой
дате было посвящено торжест�
венное мероприятие, которое со�
стоялось в стенах школы. На
празднование прибыл глава ад�
министрации района И.А. Рыба�
ков.

За 40�летний период работы из
стен школы вышло более 50 ме�
далистов. Среди выпускников
учебного заведения — глава ад�
министрации посёлка Залегощь
Ю.В. Свинолобов, главврач цент�
ральной районной больницы, де�
путат облсовета А.М. Горохов, на�
чальник Залегощенского участка
Мценских межрайонных электри�
ческих сетей С.А. Гречихин и на�
чальник отдела по делам ГО и ЧС
района А.В. Пархоменко.

МЦЕНСК
В городском краеведческом

музее имени Г.Ф. Соловьёва со�
стоялось очередное заседание
молодёжного исторического клу�
ба. Темой обсуждения стала исто�
рия развития тяжёлой атлетики во
Мценске. Заслуженный работник
культуры и спорта А.В. Рябцев
рассказал учащимся школ об ам�
чанах, ставших победителями и
призёрами чемпионатов мира,
Европы и России по тяжёлой атле�
тике. Кроме того, ребята посмот�
рели несколько видеозаписей со�
ревнований, где выступали мцен�
ские спортсмены.

СОСКОВО
В районе от газоснабжения

принудительно отключено не�
сколько злостных граждан�непла�
тельщиков. Аналогичное наказа�
ние может последовать в отноше�
нии ещё ряда должников. Об этом
сообщает отдел реализации газа
предприятия "Орёлрегионгаз" Со�
сковского района. Сотрудники ор�
ганизации уверяют, что далеко не
все задолжавшие за "голубое
топливо" испытывают финансо�
вые трудности. 

В настоящее время только две
трети местных жителей заключи�
ли с "Орёлрегионгазом" договоры
на поставку газа. Остальные мед�
лят. Газовики надеются, что люди
проявят сознательность и поспе�
шат с заключением договоров,
тем более что это можно сделать
до 25 декабря. 

ХОТЫНЕЦ
Ученики выпускных классов

Ильинской, Жудерской, Хотимль�
Кузменковской, Хотынецкой и
Юрьевской школ встретились с
директором Орловского филиала
Современной гуманитарной ака�
демии (СГА) В.А. Устиновой. Бесе�
да была организована хотынец�
ким представительством СГА.
Будущие студенты из первых уст
узнали о правилах приёма и обу�
чения в академии, об истории
становления этого учебного заве�
дения и новых технологиях, кото�
рые применяются в образова�
тельном процессе. 

На железнодорожной останов�
ке Одринская проведён капиталь�
ный ремонт пассажирской плат�
формы. Кроме того, освещение
этого остановочного пункта осу�
ществляется теперь более мощ�
ными фонарями.

Информагентство "ОП".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ

Уважаемые друзья!
Наша сегодняшняя встреча со�

брала в этом зале широкие эконо�
мические круги области, в первую
очередь представителей активно
действующего бизнеса, тех пред�
принимателей, которые уже на�
брали хороший темп в своей ра�
боте и для которых их дело стало
важнее собственной судьбы.

Предпринимательство в облас�
ти уже заняло свою нишу. Сегодня
в регионе сформировался круп�
ный и средний бизнес, 5023 ма�
лых предприятия, 1470 крестьян�
ских (фермерских) хозяйств, бо�
лее 31 тысячи активно действую�
щих индивидуальных предприни�
мателей.

Поводом к нашему разговору
стала очередная ежегодная опто�
вая ярмарка. Кстати сказать,
очень успешное, пользующееся
популярностью не только у нас в
области мероприятие.

Действительной же причиной
нашего сегодняшнего диалога яв�
ляются те кардинальные, институ�
циональные и структурные изме�
нения в социально�экономичес�
ком организме области, которые
со всей очевидностью проявились
в завершающемся 2004 году.

В первую очередь это процес�
сы изменения отношения к соб�
ственности, интеграции произ�
водства, инвестиционной дея�
тельности и социальной ответ�
ственности бизнеса.

Что касается института соб�
ственности, то сегодня со всей
определенностью можно сказать,
что десятилетний воспроизвод�
ственный цикл окончательно за�
крепил доминирующую роль
именно частной собственности в
абсолютном большинстве актов
реализации прав владения, рас�
поряжения и пользования.

В экономике области под конт�
ролем государства остается чуть
более тринадцати процентов ва�
лового регионального продукта.  

В этих условиях с особой оче�
видностью проявилась эффектив�
ность политики губернатора обла�
сти, направленной на укрепление
социально�экономической ста�
бильности, поддержку справед�
ливости и на созидание, то есть
на создание атмосферы творчес�
тва во всех отраслях и секторах
экономики.

Разумеется, сама частная соб�
ственность по природе своей по�
рождает самоответственность за
экономическое воспроизводство.

Но такая же правда состоит в
том, что власть на то и власть, что�
бы обеспечивать благоприятный
климат, благоприятное отноше�
ние к бизнесу как основному спо�
собу экономического существо�
вания, основному источнику эко�
номического роста.

С 1998 года в экономике обла�
сти не наблюдалось ни одного пе�
риода спада. Более того, с этого
времени ежегодные приросты ва�
лового регионального продукта

составили более семи процентов,
приросты объемов промышлен�
ного производства — около вось�
ми процентов, инвестиции в ос�
новной капитал прирастали в
среднем по семь процентов в год,
а реальные располагаемые дохо�
ды населения превысили по при�
ростам десятипроцентный уро�
вень.

Объективно это хорошие ре�
зультаты, особенно если их срав�
нивать со среднероссийскими.
Они выглядят еще весомей, если
учесть, что по уровню общего ре�
сурсного потенциала область за�
нимает пятьдесят восьмое место
из 89 регионов России, а по уров�
ню природно�ресурсному —
семьдесят шестое.

Я называю показатели рейтин�
га нашего региона, которые при�
своены, пожалуй, самым незави�
симым на сегодня рейтинговым
агентством "Коммерсант�Экс�
перт". Оно по итогам 2003 — 2004
годов поставило нашу область на
пятое место в России по инвести�
ционной привлекательности.

Кто добился этого высокого
места?

Разумеется, орловский бизнес,
орловские предприниматели, ко�
торые в диалоге с властью, нахо�
дят программные варианты свое�
го собственного развития. Не в
ущерб, а во благо процветания
области.

Об этом говорят и предвари�
тельные, прогнозные показатели
итогов нашего развития. Так, объ�
ем промышленного производства
составит 29,8 млрд. рублей при
темпе роста 127% к уровню про�
шлого года. Объем грузооборота
автомобильного транспорта уве�
личится на 5 — 7%, розничный то�
варооборот увеличится на 10%.
Доходы консолидированного
бюджета области, по оценке, по
итогам года составят более 8
миллиардов рублей, обеспечивая
рост на 30% к уровню прошлого
года.

Поверьте, никто не рисует
здесь райские кущи всеблагодар�
ности и взаимной привязанности.
Экономическое поле всегда было
"полем битвы", на котором жела�
ния и потребности всегда выше
возможностей ее участников. Да и
возможности зачастую непра�
вильно оцениваются...

Умение вести диалог: бизнеса
с бизнесом, бизнеса с наемными
работниками, бизнеса с властью
выходит сегодня на первый план!

Европа шла к этому умению
сотни лет. Мы должны пройти этот
путь за десятки лет, а может быть,
за годы!

Главное для власти — это соци�
альный аспект в рамках общей по�
литики развития и созидания.

Мы последовательно стараем�
ся проводить это в жизнь. Под�
тверждением является то, что, на�
пример, на 15 предприятиях про�
мышленности области средняя
заработная плата превышает 6
тысяч рублей, а в ЗАО "Велор",
ОАО "Ливнынасос", ООО "Кока�
Кола Боттлерз Орел" и ООО "Фри�
гогласс�Евразия" она превысила
10 тысяч рублей. На многих пред�
приятиях практикуются социаль�
ные выплаты, другие формы ма�
териальной поддержки работаю�
щих.

За последние десять месяцев

2004 года заработная плата в но�
минальном выражении увеличи�
лась на 127%, а в реальном — на
114%. Реальные денежные дохо�
ды населения возросли на 105%.
То есть реальные доходы вполне
соответствуют динамике ВРП, а
доля "трудовых доходов" в чистой
продукции области постепенно
растет. Если в 1991 году она со�
ставляла 22%, в 1998 году — 15%,
то по итогам 2004 года она при�
растет до 24%.

Общие доходы населения за 10
месяцев 2004 года составили
(официально) 31 миллиард руб�
лей, а товарооборот области — по
рознице — 17,5 миллиарда руб�

лей (при расходах населения в 30
с половиной миллиардов). Накоп�
ления населения только в банках
составили пять с половиной мил�
лиардов рублей, то есть целый
бюджет области, который при
прочих равных условиях может
быть серьезным инвестиционным
ресурсом.

Однако обращает на себя вни�
мание и тот факт, что реальные
среднедушевые доходы населе�
ния области в 2004 году едва до�
стигнут 70% аналогичного показа�
теля 1990 года. При этом разрыв в
доходах 10% самых бедных и 10%
самых богатых в 1990 году состав�
лял 5 раз, а в 2004 году — 14 раз.
Настала пора принять решитель�
ные меры против этого резкого
социального расслоения обще�
ства.

Прошли времена неуверенных
действий, проб и ошибок. Сегод�
ня власть знает, что ей делать и
как управлять. Сегодня бизнес
знает, как ему работать. Должен
знать и любой работник, как за�
щитить свои права, если умеешь
работать!

Сегодня проблемой стало ка�
чество труда.

Хорошую "рабочую силу" нача�
ли искать, работать с ней и даже
лелеять ее! Действительно, хоро�
ший станочник на стабильных
предприятиях меньше 12 — 15 ты�
сяч рублей не получает.

На рынке труда во много раз
более ценен квалифицированный
станочник, чем финансист и

юрист, имеющие два�три высших
образования. "Игры в деньги" по�
степенно занимают свою неболь�
шую профессиональную нишу.
Производство, реальный сектор
выходят на первый план.

Естественно, на первый план
выходят и доходы производствен�
ников, то есть заработная плата.
Здесь администрация, работода�
тели, профсоюзы, Е.С. Строев
свое слово сказали: к концу 2006
года среднемесячная заработная
плата должна превысить прожи�
точный минимум в четыре раза!

Основания для этого есть. По
всем расчетам, по 2004 году это
превышение составит три раза. В

2005 году — 3,4 раза. 2006 год,
исходя только из реализуемых (не
говоря о перспективных) инвести�
ционных проектов, позволит нам
достигнуть, спокойно и достойно,
намечаемого результата.

Повторю, что в этом есть пря�
мой интерес власти. По нашим
расчетам, к 2006 году налоговые
поступления от доходов физичес�
ких лиц превысят более 40% дохо�
дов региональных бюджетов.

Новым и вполне обоснованным
вопросом для нашего бизнеса
стала проблема социальной от�
ветственности. С одной стороны,
"чистый либерализм" запрещает
бизнесу заниматься иными, кро�
ме добывания прибыли, вопроса�
ми, а с другой стороны, добывать
прибыль без решения этих соци�
альных вопросов сегодня непо�
зволительно.

Об этом недавно твердо сказал
президент, об этом постоянно го�
ворил и говорит Е.С.Строев, все
мыслящие, серьезные политики,
нравственно ответственные лю�
ди. Да и абсолютное большинство
бизнесменов и предпринимате�
лей считают, что в той или иной
мере социальные проблемы сво�
их работников решать необходи�
мо! И в первую очередь необходи�
мо решать вопросы организации
труда, отдыха, доступного жилья и
условий быта. Не случайно вопро�
сы охраны труда, социального
партнерства неоднократно об�
суждаются на заседаниях колле�
гии администрации, расширен�

ных заседаниях и планерках.
Есть и другие вопросы, кото�

рые нас сегодня волнуют. Оста�
новлюсь на проблеме теневой за�
работной платы.

Разумеется, в первую очередь
мы ведем речь о "конвертной" за�
работной плате, которая при всей
видимости доброго отношения к
"пролетарию" оставляет его без
пенсии, а доходы бюджета, то
есть возможности социальной
поддержки малоимущим, бюд�
жетных выплат, минимизирует.

Эту беду, эту нашу общую бо�
лезнь можно и нужно победить. А
для этого в первую очередь необ�
ходимы желание и решимость

бизнесменов, твердость и после�
довательность власти, снижение
налогового бремени, несменяе�
мые условия бизнеса.

К примеру, социальный налог.
Снижение социального налога с
36,5 до 26,5% — это существен�
ное облегчение. Но облегчение
для того же крупного, "прозрачно�
го" бизнеса, который действи�
тельно повысит и реальную зара�
ботную плату, улучшит качество
коллективных договоров, увели�
чит прибыль и доходы общества.

Поверьте, в выигрыше от этого
окажутся все: и власть, и бизнес�
мены и наше главное достояние —
наши люди.

Еще раз подчеркну, что сего�
дняшнее совещание — это не
подведение каких�то итогов и не
постановка задач. Это совмест�
ное с бизнесом, профсоюзами,
другими представителями граж�
данского общества обсуждение
проблем развития области.

Понятно, что валовой продукт в
2010 году может быть удвоен или
даже утроен, как рассчитают эко�
номисты. Например, общий объ�
ем промышленного производства
за два (1998 — 1999�й) года мень�
ше по объему, чем общий уровень
промышленной продукции в 2003
году. В сопоставимых ценах. Вот и
ищите сопоставления...

Но суть работы администра�
ции всегда состояла в защите
прав работающего человека, в
защите пенсионеров и молоде�
жи. Суть работы власти — в по�

исках основ действительной со�
циальной стабильности.

Впрочем, перспективы соци�
ально�экономического развития
области на следующий и другие,
которые можем обозреть, годы
мы видим как успешные!

Во�первых, потому, что у нас
высокий кадровый потенциал.

Во�вторых, потому, что Орлов�
ская область имеет неплохие про�
изводственные ресурсы, земель�
ные и рудные запасы.

В�третьих, потому, что мы по�
человечески относимся к нашим
инвесторам.

Работа по привлечению инвес�
тиций была и остается нашим ос�
новным приоритетом. В текущем
году продолжалась реализация
инвестиционных проектов, согла�
шения о которых подписаны на
прошедших ярмарках инвести�
ций. Сегодня можно доложить,
что реализована их большая
часть. Запущена и работает боль�
шая энергетическая установка
(печь) на предприятии "Орелстек�
ло", и первая продукция будет по�
лучена уже в этом году. В день
энергетиков 22 декабря будет
проведен рабочий пуск газотур�
бинной установки (мини�ТЭЦ) в
Северном районе города Орла.
Весной 2005 года состоится пуск
в эксплуатацию крупного солодо�
венного предприятия в Свердлов�
ском районе. Данное предпри�
ятие будет перерабатывать 140
тысяч тонн пивоваренного ячме�
ня, выращенного на полях Орлов�
щины. На выходе и ряд других
проектов.

В текущем году реализованы
крупные инвестиционные проекты
в агропромышленном комплексе
компаниями ЗАО "СЕТ�Холдинг",
ЗАО "Нобель�Ойл", ЗАО "Белый
фрегат" и рядом других. Данные и
некоторые другие компании вло�
жили в 2004 году в развитие обла�
сти по 300 — 600 млн. рублей, а
некоторые до 1 миллиарда руб�
лей, создав хорошую базу на бли�
жайшие годы.

В настоящее время в области
готовятся к реализации ряд круп�
ных промышленных инвестицион�
ных проектов с участием иност�
ранного и российского капиталов
(производство медицинских пре�
паратов, крупное предприятие по
выпуску бытовой техники, завод
по производству потолочных плит
и ряд других). 

Реализация данных проектов
позволит нам создать новые ра�
бочие места и увеличить налого�
вые поступления в бюджеты всех
уровней. Это позволит нам напра�
вить основные усилия на борьбу с
бедностью. А бедность — это яв�
ление социальное, и только со�
вместными усилиями властей,
бизнеса, общества ее можно по�
бедить.

На Орловщине власть никогда
не отделяла себя от населения и,
в первую очередь, от трудящихся!
Мы всегда были вместе, вместе и
останемся.

Дело даже не в том, чтобы уд�
воить валовой региональный про�
дукт. Дело — в избавлении от бед�
ности, в желании иметь и растить
здоровых детей, воспитывать вну�
ков и не стыдиться в беседе с пра�
внуками!

Диалог власти и бизнеса — 
залог развития региона

Выступление первого заместителя губернатора области В.А. Кочуева 
на пленарном заседании Х областной оптовой ярмарки "Выбираем орловское"

(Окончание. Начало на 1�й стр.).
То же самое можно сказать и о промыш�
ленности: приток инвестиций позволяет в
корне изменить положение дел в отрасли,
повысить конкурентоспособность наших
предприятий, создавать новые рабочие
места, повышать людям заработную плату.

Особо хочу остановиться на вопросе
развития социального партнерства биз�
неса и народа. Это партнерство не заклю�
чается только в оказании помощи в труд�
ные минуты, в новогодних подарках и ра�
зовых выплатах. Прежде всего это повы�
шение заработной платы работникам. Я
считаю, что сегодня главной задачей для
всех предпринимателей должно стать по�
вышение заработной платы до шести ты�
сяч рублей. Это отправная точка, от кото�
рой начинается оценка самого предпри�
нимателя. А уже дальше можно говорить о
социальной поддержке. Это и горячее пи�
тание для работников, и строительство
жилья, это и помощь на обучение детей,
поддержка детских домов, школ и так да�

лее. Трудно это? Да, трудно. Но, когда
развивается производство, мы должны
помнить о своих людях. В конечном счете,
никому не нужно производство ради про�
изводства. 

И последнее. Хочу сказать о необходи�
мости развития информационных техно�
логий. Сегодня в этом зале вам была
представлена межрегиональная инфор�
мационно�торговая система, создание
которой было одобрено решением глав
регионов России и Украины в мае 2003 го�
да. Система базируется на современных
информационных технологиях, возможно�
стях Интернета, В числе основных целей
создания МИТС — стимулирование про�
цессов "электронной" коммерции, повы�
шение конкурентоспособности и при�
быльности бизнеса, упрощение механиз�
мов взаимодействия между российскими
и украинскими регионами. Это всего лишь
один из возможных вариантов нашего со�
трудничества. Но он открывает широкие
перспективы перед всеми, и чем быстрее

мы осознаем необходимость активного
внедрения таких форм сотрудничества,
тем эффективнее оно будет. Внедрение
современных электронных технологий по�
может нам избавиться от таких вопиющих
фактов, когда даже уважаемые наши
структуры, наши холдинги в организации
бизнеса допускают непростительные про�
махи. Не раз мы уже говорили о том, что
отсутствие нужной информации, неточ�
ные представления о конъюнктуре рынка,
а порой и просто незнание тонкостей ры�
ночной экономики  приносят нам значи�
тельные убытки. То зерно продают по низ�
ким ценам, то удобрения или горючее не
успевают закупить на выгодных услови�
ях… Использование межрегиональной ин�
формационно�торговой системы, — это
реальный шанс решения многих проблем
вашего бизнеса. Система рассчитана на
тех, кто хочет четко ориентироваться в
океане рынка. Сегодня весь мир исполь�
зует электронные технологии, значитель�
но сокращая при этом производственные

издержки. В развитых странах многие
предприниматели работают на дому, ис�
пользуя лишь компьютер и доступ к Ин�
тернету. Нам надо учиться работать в рын�
ке. Это трудно, поэтому мы и создали у се�
бя академию государственной службы,
институт экономики и торговли, универси�
теты. Люди должны учиться работать и
жить в новых условиях, знать хотя бы, чем
портфельные инвестиции отличаются от
прямых. 

Мы вступаем в мир глобализации, и не�
зависимо от того, кто будет президентом
или премьером на Украине, в другой стра�
не, бизнес будет искать возможности со�
трудничества, возможности выгодного
взаимодействия. Создавая постоянно�
действующее совещание глав регионов
России и Украины, получив приветствия и
слова поддержки от президентов наших
стран, мы знали: нам надо развивать со�
трудничество и с Белоруссией, и с Поль�
шей, и с Германией, и с другими странами.
Нам надо продавать свою продукцию. В

Орловской области, чтобы накормить се�
бя, нам надо только 30 % от того, что мы
производим. А 70 % надо где�то продать.
Умение продать грамотно, заработать
деньги — это искусство торговли, искус�
ство бизнеса. И этому надо учиться. 

Дорогие предприниматели! За про�
шедшие годы в процессе взаимодействия
с инвесторами, взаимодействия власти и
бизнеса мы выработали особый характер
наших отношений,  который можно опре�
делить как деловое, взаимовыгодное
партнерство. Именно этот характер опре�
деляет судьбу всех экономических про�
цессов на орловской земле. Скажу прямо:
эта судьба удачна. Я уверен в том, что мы
сохраним дух созидания и творчества, ат�
мосферу взаимопонимания и доверия.
Все это поможет нам поднять экономику
региона к новым рубежам, приблизить
процветание России.  

Поздравляю вас с наступающим Новым
годом, желаю счастья и успехов во всех
добрых начинаниях!

Смело идти вперёд,
созидать, искать союзников
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Приехали господа в Орёл
и сообщили во всеуслы�
шание: "Мы за развитие

гражданского общества, за
то, чтобы наша страна была
свободной, экономически
развитой и социально благо�
получной". Только вот в ниж�
ней части страницы реклам�
ного буклета подписали, что
"Организация открыта для со�
трудничества с гражданами,
общественными и государ�
ственными структурами, чья
деятельность не противоре	
чит её ("Открытой России" —
М.Ш.) ценностям и задачам".
С какими это, простите, орга�
низациями? Ответ был найден
в первом же докладе, который
прочитал Владимир Николае�
вич Лысенко — президент Ин�
ститута современной полити�
ки, профессор кафедры наци�
ональных и федеративных от�
ношений Российской акаде�
мии государственной службы
при Президенте России (до�
бавим, что В.Н. Лысенко в пе�
риод с 1996 по 2003 годы яв�
лялся председателем Комите�
та Госдумы по делам Федера�
ции и региональной полити�
ке). 

Можно, конечно, по�разно�
му оценивать выступление
Лысенко — он специалист в
своей области. Однако в сло�
вах Владимира Николаевича
чувствовалась чёткая антирос�
сийская позиция. С первых же
слов он захотел показать слу�
шателям семинара, что рус�
ские — никчёмные люди и без
помощи Запада ни на что не
способны. А как дать понять,
что у нас всё плохо? Докладчик
нашёл лазейку, заявив, что у
России нет национальной
идеи (на самом деле она есть,
об этом говорят многие изве�
стные люди. Но об этом не�
сколько позже). Потом Лысен�
ко сообщил, что огромная
часть населения России не до�
веряет президенту Путину, а
ещё процентов 30 вообще с
трудом понимают, что проис�
ходит в нашей стране. Забыл,
правда, Лысенко, что выводы
о мнении населения делаются
по результатам нескольких со�
циологических исследований.
В противном случае нельзя со�
здать объективного представ�
ления о настроениях в народе.

Акак возвеличил Влади�
мир Николаевич ненави�
стных народу олигархов!

Едва ли не обожествил! Ока�
зывается, по мнению доклад�
чика, олигархи, захватившие в
свои руки почти всю россий�
скую нефть и гонящие по неф�
тепроводу её на Запад, взвин�
тившие цены на бензин, кача�
ющие газ, эшелонами вывозя�
щие лес (этот список можно
продолжать ещё долго), на са�
мом деле сделали очень мно�
го для России — налоги обес�
печили, подняли нефтяную
промышленность, которая
якобы в советское время была
в плачевном состоянии. 

В.Н. Лысенко добавил в за�
ключение своего выступле�
ния, что истинной националь�
ной идеей для России должно
стать вступление в Евросоюз.
Дескать, ждут нас там с рас�
простёртыми объятиями. Но,
думается, явно не для того,
чтобы сказать: "Наконец�то вы
создали гражданское обще�
ство", а чтобы окончательно
превратить Россию в сырье�
вой придаток Запада.

Не менее тенденциозен
был и доклад Юлия Анатолье�
вича Нисневича о политичес�
кой ситуации в стране. Очень
пессимистические прогнозы

относительно будущего Рос�
сии строит господин Нисне�
вич. Неймется ему, видимо,
что в России государственный
порядок укрепляют и оборо�
носпособность, — про разви�
тие гражданского общества

говорить начал. А заодно за�
явил, что нашу страну в пери�
од с 2007 по 2012 год ждёт
очередной политический кри�
зис. Якобы он будет вызван
тем, что произошло сращение
власти с политической парти�
ей "Единая Россия"; что гу�
бернаторов начали назначать.
Очень переживал Ю.А. Нисне�
вич (да и многие другие до�
кладчики) по поводу того, что
правые партии потерпели
крах на выборах в Госдуму. Де�
скать, демократию поурезали
серьёзно. 

Менее тенденциозным
стал только последний до�
клад, зачитанный Натальей
Васильевной Зубаревич, —
директором региональной
программы Независимого ин�
ститута социальной политики,
доцентом Московского гос�
университета. Она рассказала
о положении региональной
экономики в России. По её
словам, на фоне многих реги�
онов страны Орловская об�
ласть выглядит экономически
достаточно устойчивой. В наш
регион вкладывается много
инвестиций, развита транс�
портная сеть, быстрыми тем�
пами идёт охват области сото�
вой связью и Интернетом. 

А вот в случае объединения

регионов, как свидетельству�
ет доклад Н.В. Зубаревич, Ор�
ловщине ничего хорошего "не
светит". Её собираются объ�
единить с Курской и Белго�
родской областями. Причём с
центром в Курске. И эта же

тенденция, когда экономичес�
ки благополучные регионы
станут под начало слабого
субъекта Федерации, наблю�
дается по всей стране (из 89
регионов, по её словам, пла�
нируется сделать 28). 

Казалось бы, в чём же тен�
денциозность этого до�
клада? А в том, что, как

сообщает в одном из послед�
них номеров официальный ор�
ган Правительства РФ "Рос�
сийская газета", именно Ор�
ловщина станет столицей
крупного территориального
объединения — Центральной
губернии (в стране будет 12
губерний). Таким образом, вы�
сказанные Зубаревич прогно�
зы полностью расходятся с по�
зицией других российских
экономистов.

Можно только представить
себе, какую реакцию у слуша�
телей вызвали прозвучавшие
доклады! Многие хотели поки�
нуть стены школы уже после
первого дня её работы. Одна�
ко важнейшим условием пре�
бывания на семинаре был за�
прет выезда из санатория
"Дубрава" (здесь проходило
двухдневное заседание)! Да�
же на собственном транспор�
те слушателям крайне неже�

лательно было приезжать. Как
боялись организаторы школы
публичной политики, что, не�
дослушав выдающихся, с их
точки зрения, докладов, раз�
бежится народ!

Невольно возникает во�
прос: а кто проплатил
всё это мероприятие в

одном из лучших санаториев
области с шикарными номе�
рами и обедами? И это в то
время, когда многим Новый
год справить не на что будет.
Из чьих карманов рекой льют�
ся деньги на окончательный
подрыв России? И кто они —
преподаватели никому не зна�
комых институтов и центров,
чьи названия становятся изве�
стны только на подобных се�
минарах и во время предвы�
борных кампаний? Тоже, на�
верное, "оттуда" платят им
деньги? Достаточно сказать,
что учредителями "Открытой
России" являются акционеры
нефтяной компании "ЮКОС",
которой до недавнего време�
ни руководил опальный ныне
олигарх Михаил Ходорков�
ский.  

А почему во время лекций
вопросы некоторых слушате�
лей просто игнорировались?
Может быть, именитые лекто�
ры боялись, что не смогут убе�
дительно ответить? 

Да и вообще, если заду�
маться глубже, какую можно
построить демократию, когда
в стране имеется масса эко�
номических проблем?! Вряд
ли можно доказать тем, у кого
не хватает денег на элемен�
тарное, что их спасёт демо�
кратия. Выходит, не те методы
становления гражданского
общества в России предлага�
ли выступавшие? 

И что значит — нет нацио�
нальной идеи? Она всегда со�
стояла в единении россиян. А
сейчас наравне с этим встала
необходимость укрепления
государственности, промыш�
ленности, сельского хозяй�
ства, воспитания в наших де�
тях с самого раннего возраста
мысли, что они должны стать
патриотами. Кому же тогда так
хочется в очередной раз пере�
иначить политику и экономи�
ческую систему нашей стра�
ны? Уж, наверное, не патрио�
там России…

Может, потому и боятся ук�
репления нашей страны те,
кто разворованную Россию
противопоставляет России
единой? 

Максим ШАНЕНКОВ.

Закулиса публичной школы
Недавно в Орле начала свою работу школа публичной
политики, которая является проектом региональной
общественной организации "Открытая Россия". Для
нашей страны подобные школы, ассоциации и иже с
ними — отнюдь не новость. Таких сейчас пруд пруди.
Одних только филиалов самой школы по всей стране —
тридцать.

Когда мы спросили начальника
почтового отделения РУФПС 
г. Новосиля Ирину Алексеевну
Петракову, какое качество
необходимо в работе почтальона,
она ответила совершенно
неожиданно: 
— В нашем деле без юмора нельзя.
Люди любят общительных
почтальонов. Особенно это важно
для жителей отдаленных деревень,
для которых почтальон — не только
источник новостей, но ежедневное
хорошее настроение и улыбка.

Здесь, на Новосильском почтамте, в
день подписчика, журналисты нашей га�
зеты с удовольствием пообщались с де�
сятью почтальонами. Всего же по райо�
ну тяжелые сумки с периодикой и всяче�
скими товарами ("Мы теперь, как коро�
бейники", — смеются почтальоны) носят
36 человек. У многих — долгий стаж, ис�
числяющийся годами. Как, например, у
городских почтальонов Светланы Алек�
сеевны Пантюхиной (она добросовест�
но трудится здесь уже четверть века) и
Леоноры Николаевны Лукашиной, кото�
рая отдала почте 15 лет. Ежедневный
путь почтальона, даже и по городу, не
менее 13 — 14 километров. А что гово�
рить о сельских почтальонах! Юрий
Алексеевич Томилин обслуживает де�
ревню Тростниково, которая располо�
жена в 10 километрах от райцентра. И
если летом дорогу можно одолеть на ве�
лосипеде или на лошади, то с прибли�
жением зимы, особенно в распутицу,
почтальон ходит на вверенный участок
на своих двоих.

Кстати, почтальоны�мужчины работа�
ют в трех новосильских отделениях свя�
зи. Например, Тадеуш Юльянович Бе�
ганский, человек очень ответственный,
обаятельный и общительный и, как
следствие, любимый селянами. Он тоже
работает не первый год. А иначе в этой
профессии, как мы выяснили, и не быва�
ет: если не ушел восвояси после первых
месяцев работы, то остаешься надолго,
если не на всю жизнь.

— Это касается не только почтальо�
нов, но и других наших работников, —
говорит И.А. Петракова. — Вот, к приме�
ру, наша экономист Анна Николаевна
Слободчикова, — если бы не реоргани�
зация (с 10 января 2005 года в Новосиле
останется лишь отделение связи, а глав�
ный почтамт будет в Залегощи), по ее
словам, ни за что не поменяла бы место
работы. Люди у нас очень хорошие.

И, добавим мы, влюбленные в свое
дело.

А. СВЕТЛОВА.

А в апреле этого года к ним с инвен�
таризационной проверкой пришли
контролеры ООО "Орелрегионгаз" —
организации, которая теперь занима�
ется реализацией природного газа на�
селению. Они сообщили хозяйке, что
до сих пор эта семья платила  за поль�
зование газом не в полном объеме —
только за одну плиту, а нужно было и за
другую. Насчитанная ими задолжен�
ность составила больше тысячи руб�
лей. Ольге Александровне Амельчен�
ковой это не понравилось — ведь она
не считала себя ви�
новной. Она пыта�
лась объяснить: до�
полнительная плита
установлена не тай�
но, а с разрешения
о р г а н и з а ц и и
"Урицкмежрайгаз",
внесена в план гази�
фикации дома. И
никто раньше
Амельченковой не
объяснял, что следу�
ет платить удвоенную сумму за газ.  

Специалист по защите прав потре�
бителей Урицкой районной админист�
рации, выслушав О.А. Амельченкову,
согласился, что  ей своевременно не
предоставили  необходимую инфор�
мацию о плате за пользование второй
газовой плитой. Значит, можно гово�
рить о нарушении статей 8 и 10 Закона
РФ "О защите прав потребителей".
Поэтому О.А. Амельченкова написала
в претензии на имя генерального ди�
ректора "Орелрегионгаза", что счита�
ет требования оплатить счет за поль�
зование второй плитой неправильны�
ми и  платить не будет.

Ольга Александровна предостави�
ла нам  копию  полученного ответа от
зам. генерального директора ООО
"Орелрегионгаз" В.И. Куликова. Он со�
общал, что информации о нормативах
пользования газом жителям области
было предоставлено достаточно. Про�
токолом №23 заседания региональ�
ной энергетической комиссии област�
ной администрации от 23 декабря
2003 г. была установлена конкретная
плата за пользование газовой плитой
(одной),  тарифы и цены неоднократно
публиковались в СМИ. ООО "Орелре�
гионгаз", говорилось в письме, еже�
годно проводит плановую инвентари�
зацию абонентов г. Орла и области,
чтобы уточнить численность прожива�
ющих, размеры отапливаемой площа�
ди, наличие и исправность газовых
приборов, поголовье скота в подсоб�
ном хозяйстве, а также снять показа�

ния счетчиков и в результате уточнить
правильность начисления и оплаты за
пользование газом. Кстати, в письме
обращалось внимание на то, что срок
исковой давности для взыскания за�
долженности по закону  составляет
три года, то есть ООО "Орелрегион�
газ" имеет право сделать перерасчет
с января 2001 года. Однако в связи с
тем, что ООО реализует природный
газ населению только с начала 2003
года, контролеры и произвели пере�
расчет  за этот год.

"На предложение контролеров ООО
"Орелрегионгаз" опломбировать на
сезон (летний и зимний) одну из плит
(по вашему утверждению, использует�
ся только одна плита) вы ответили от�
казом, т. е. в эксплуатации необходи�
мы две плиты. Определить реальный
объем газа без установки газового
счетчика невозможно, поэтому оплата
начисляется по нормативам. На пред�
ложение контролеров проверить пого�
ловье скота вы также ответили отка�
зом", — пишет О.А. Амельченковой
В.И. Куликов.

Судя по всему, его ответ Ольгу
Александровну не убедил. Иначе она
бы не обратилась в нашу редакцию.
Она сказала нам, что согласна опла�
тить долг, но только за период после
прихода контролеров (т.е. с апреля
с.г.), а "Орелрегионгаз" требует опла�
ты задолженности с января 2003 года.
Амельченкова согласна хоть завтра
поставить газовый счетчик, однако его
не подключат, пока она не погасит
долг.   Тупиковая ситуация…

Мы попросили прокомментировать
ее начальника службы реализации га�
за населению ООО "Орелрегионгаз"
О.В. Волошину. Она в курсе данного
конфликта. "Мы работаем в соответ�
ствии с законом о газификации, Пра�
вилами пользования газом  в быту, —
подчеркнула она. — Тарифы для насе�
ления утверждаем не мы, а региональ�
ная энергетическая комиссия. И пла�
тить за пользование газом нужно по
тарифам, исходя из количества газо�

вых приборов, а не так, как хочется ко�
му�то. Например, за одну газовую пли�
ту с января нынешнего года установ�
лена плата — 17 рублей в месяц с че�
ловека, за плиту и газовую колонку —
31 руб. 30 коп. с человека. Утверждена
также плата за отопление газом 1 кв. м
жилой площади, за обогрев теплиц, за
использование газа для содержания
домашних животных в подсобном хо�
зяйстве. Задача нашей организации —
реализовывать природный газ населе�
нию (у нас 274 тыс. абонентов — физи�
ческих лиц по области) и получать за
эту услугу  оплату. Однако 36 тыс. або�
нентов относятся к категории "проб�
лемных", то есть задолжников".

О.В. Волошина отнесла к послед�
ним и О.А. Амельченкову из Нарышки�
но. Приведенные ею примеры отноше�
ний между поставщиком голубого топ�

лива — ООО "Орелрегионгаз"
— и потребителями  поучи�
тельны. В одном из сел Хоты�
нецкого района, жители кото�
рого как дети радовались под�
веденному газу, некоторые
сразу решили сэкономить на
плате за пользование им. Хо�
зяин  одного  дома,  платив�
ший только за отопление жи�
лых помещений, позвал
умельцев, которые обеспечи�

ли ему "халявное" отопление теплицы
и летней кухни. Понятно, что контроле�
ры ООО "Орелрегионгаз", обнаружив�
шие это нелегальное расходование га�
за, призвали хозяина дома к ответу.
Другой пример. Работников абонент�
ной службы "Орелрегионгаза" заинте�
ресовало, почему  бабушка, одна про�
живающая в трехкомнатной квартире,
имеющая льготу по оплате за газ,
упорно недоплачивает за него. А когда
контролеры пришли в эту квартиру, то
несказанно удивились. Бабушки здесь
не было. А  было настоящее производ�
ство: на пяти (!) газовых плитах кругло�
суточно выпекались кондитерские из�
делия. За газ же, используемый в про�
изводственных целях, плата совсем
другая, чем для населения. В резуль�
тате газ в квартире "отрезали", пока не
будет выплачена задолженность за
его использование. Кроме того, пред�
стоит "разбор полетов" по поводу са�
мовольной установки газовых плит (а
это небезопасно). Кроме того, такие
приборы должны официально регист�
рироваться. Или пример с предприим�
чивым молодым человеком в Орле, ус�
троившим во дворе своего частного
дома автосервис с газовым отоплени�
ем, газосваркой, а платившим только
за отопление газом жилых комнат…

Что же посоветовать О.А. Амель�
ченковой? Может, лучше всего ей вы�
платить задолженность и установить
газовый счетчик?

Л. ОРЛОВА.

Всего несколько месяцев
осталось до 9 Мая 2005
года. О том, как идет
подготовка к празднованию
этой даты в Мценском
районе, рассказывает
заместитель главы
администрации по
социальным вопросам 
Т.Н. ФРОЛОВА:

— Планы соответствующих
мероприятий разработаны во
всех сельских администраци�
ях, структурных подразделе�
ниях районной администра�
ции, учреждениях культуры,
образования. Особое внима�
ние уделяется улучшению ус�
ловий жизни ветеранов Вели�
кой Отечественной войны. В
августе этого года проведено
обследование их жилищных
условий. Получив эти данные,
мы оказываем адресную по�
мощь ветеранам.

— А сколько сейчас уча�
стников войны?

— На территории Мценско�
го района ныне проживает 160
участников Великой Отечест�
венной войны. Только за по�
следние два месяца была ока�
зана помощь более ста двад�
цати ветеранам: с газифика�
цией и ремонтом жилья, с
приобретением дров, угля.
Четыре человека получили ма�
териальную помощь на другие
нужды, 76 ветеранов обрати�
лись к нам с просьбой помочь
им выписать газету. Как вы по�
нимаете, сотрудники социаль�
ных служб не сидят без дела.
Наша работа — это постоян�
ное внимание и забота по от�
ношению к тем, кто очень в
этом нуждается. Поток просьб
и обращений не иссякает, и на
все мы стараемся откликнуть�
ся. Ни одно из них нельзя от�
ложить хотя бы на время, ведь
речь идет о помощи самому
уважаемому и в то же время
незащищенному слою населе�
ния — ветеранам. В ближай�
шее время нам предстоит по�
мочь еще почти шестидесяти
фронтовикам.

— Ветераны — люди в
возрасте и нуждаются не
только в социальной помо�
щи, но и (в первую очередь)
в медицинской. Что удается
сделать в этой сфере?

— Ветераны Великой Оте�
чественной войны пользуются
рядом льгот: по оплате жи�
лищно�коммунальных услуг,
получают лекарственное
обеспечение. Кроме того, мы
следим за тем, чтобы они 
своевременно проходили ди�
спансеризацию. В этом году
ее прошли более 110 человек.
В центральной районной
больнице выделено 15 мест
для стационарного лечения
ветеранов. Кроме того, они
получали медицинскую по�
мощь в Отрадинской и Тель�
ченской больницах, для обо�
рудования палат в которых
были приобретены два холо�
дильника. Десять ветеранов
поправляли свое здоровье в
санаториях "Лесной" и "Дуб�
рава", около сорока человек
получили компенсацию за ку�
рортное лечение.

— День Победы — это не
только повод вспомнить о
наших ветеранах, но и от�
дать дань тем, кто погиб,
защищая свою Родину…

— Да, это очень важная со�
ставная часть праздника. На
территории нашего района
находится 36 воинских захо�
ронений и пять памятных зна�
ков. Четыре включены в обла�
стную программу по рекон�
струкции памятников, работа
уже начата. Остальные захо�
ронения приводятся в поря�
док силами сельских админи�
страций, учреждений образо�
вания и культуры. Проведена
реконструкция памятника на
месте первого захоронения
командира эскадрильи "Нор�
мандия — Неман" Жана Луи
Тюляна в деревне Каменке.

Летом поисковый отряд
"Русь" вел раскопки в дерев�
нях Апальково и Бутырки. Ре�
бята нашли останки погибших
советских воинов, было про�
ведено их перезахоронение. И
еще — в этом году наш район
украсили 15 аллей героев.

Беседовала 
Юлия КОРОЛЁВА.

ПОДПИСКА�2005

«Главное в работе —
хорошее настроение
и улыбка»

Пятнадцать лет назад в дом Ольги Амельченковой в Нарышкино  пришел
газ. Значит, не нужно больше запасать тонны угля на зиму, возиться у
печи. Семья  решила сразу установить для удобства две газовые плиты:
одну в доме, другую — в летней кухне. И когда на голубом огоньке новой
плиты впервые закипел чайник, началась более комфортная жизнь.
Платили Амельченковы за "газовые удобства", исходя из тарифов и
количества членов семьи.

Суета
вокруг плиты

СИТУАЦИЯ

К 60�ЛЕТИЮ
ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ

Забота 
и внимание —
это наша работа
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ООО «Орловское БММТ «Спутник» глубоко скорбит по поводу
безвременной смерти

ПАЛЕЯ
Бориса Шаевича

и выражает соболезнование семье, родным и близким покойного.

Коллектив преподавателей, сотрудников и студентов Орлов�
ского государственного института искусств и культуры выражает
глубокое соболезнование зав. кафедрой информатики и доку�
ментоведения профессору Анне Сергеевне Деденевой по поводу
смерти ее отца.

Вниманию руководителей организаций —
потребителей природного газа!

Вам необходимо прибыть 
в филиал ОАО «Орелоблгаз» трест «Орелгоргаз»

для заключения двухсторонних договоров
транспортировки газа на 2005 год.

При себе иметь копии договоров поставки газа.
Контактные телефоны: 41�68�84, 43�11�42, 41�62�31.

Адрес: г. Орел, Наугорское шоссе, д. 17.
Администрация треста 

«Орелгоргаз».

Лечение на дому 

Болезни бывают разные. Любая, вне зависимости от тя�
жести, не несет ничего хорошего. Однако заболевания муж�
ской и женской половой сферы кроме физического диском�
форта приносят дискомфорт душевный. Эти болезни могут
свести на нет ваш социальный статус, довести до разрыва
семейные отношения… В общем, куда ни кинь… а надо
срочно лечиться. Тем более что распространенность подоб�
ных заболеваний вызывает немалую тревогу.

К примеру, простатит. Сейчас он стал всевозрастной бо�
лезнью мужчин. А потому и проблема его лечения стала зна�
чимой и очевидной.

Называть простатит чумой — это все�таки гиперболизация.
Однако, увы, это одно из самых распространенных заболеваний.
Если взять 10 практически здоровых сорокалетних мужчин, то у 6
из них при детальном обследовании можно диагностировать бо�
лезнь. 

Простатит — заболевание настолько сложное и коварное, что
лечение его представляет собой большую проблему для докторов
всего мира. Однако это вовсе не означает, что  идти к врачу нет ни�
какого смысла. Не всегда есть возможность полностью излечить
больного от простатита, но устранить симптомы заболевания и
вызвать стойкую продолжительную ремиссию современная меди�
цина в силах. А там уже от самого больного будет зависеть про�
должительность этого периода. Если он будет четко и тщательно
соблюдать все рекомендации врача, весьма вероятно, что непри�
ятные и надоевшие симптомы исчезнут на всю жизнь.

Однако многих останавливает то, что лечебные процедуры
проводятся при участии посторонних лиц. А проблема деликат�
ная. Но сейчас ее решение найдено! Появился  надежный и неза�
менимый помощник. Надежный потому, что выпускается на Ела�
томском приборном заводе, славящемся неизменным качеством
своей продукции.  Незаменимый потому, что по рекомендации
Минздрава РФ может использоваться не только в клиниках, сана�
ториях, реабилитационных центрах,  но и в домашних условиях.
Речь идет об устройстве «МАВИТ» (АЛП�01 «ПРА»). По эффектив�
ности он равен западным стационарным установкам. Но значи�
тельно дешевле. Компактный и простой в применении «МАВИТ» —
единственное устройство, которым можно лечиться дома, без по�
сторонних глаз. Сегодня у него нет аналогов. Аппарат воздейству�
ет на предстательную железу теплом и магнитным полем, одно�
временно массируя больной орган. Это ускоряет обменные и вос�
становительные процессы в тканях, улучшает местное кровообра�
щение, а в результате ликвидируется воспалительный процесс.

Кроме хронического простатита «МАВИТ» лечит простатовези�
кулит, уретропростатит, нарушения копулятивной функции. Важно
и то, что здесь предусмотрено отключение фактора «вибромас�
саж».

С помощью этого уникального устройства вы сможете в до�
машних условиях успешно лечить и столь же успешно предотвра�
щать обострение болезни и станете практически здоровым чело�
веком! Только обязательно перед лечением посоветуйтесь с леча�
щим врачом. 

Приобрести аппараты можно в городе Орле: в м�не  «Мед�
техника», на ул. Базовой, 6,  тел. 41�84�45;  в аптеке № 2,  на
ул. Московской, 28,  тел. 5�30�68; а также наложенным плате�
жом с завода. Адрес: 391351, Рязанская обл., г. Елатьма, ул. Яни�
на, 25, тел. (09131) 2�21�09. Елатомский приборный завод. 

Все для здоровья, здоровье для вас!
Лицензия Министерства здравоохранения и социального развития РФ 

№ 99�03�000005.  «Товар подлежит обязательной сертификации — сертифицировано».

«МАВИТ»: УХОДИТ ПРОСТАТИТ!

ОРЛОВСКИЙ ТЕАТР КУКОЛ
Репертуар

на новогодние праздники
30 декабря.
Новогоднее представление с участием Деда Мороза,

Снегурочки и сказочных героев. 
Премьера. Сказка�феерия по пьесе Т. Нестеровой

«КОРЗИНА С ФИАЛКАМИ». Начало в 12.00.
31 декабря, 2 января, 3 января, 4 января, 7 января.
Новогодние представления с участием Деда Мороза,

Снегурочки и сказочных героев.
Премьера. Сказка�феерия по пьесе Т. Нестеровой

«КОРЗИНА С ФИАЛКАМИ». Начало в 10.00.
5 января, 6 января, 8 января.
Новогодние представления с участием Деда Мороза,

Снегурочки и сказочных героев.
Премьера. Сказка�феерия по пьесе Т. Нестеровой

«КОРЗИНА С ФИАЛКАМИ». Начало в 11.00.
Касса работает с 10 до 14 часов.

Адрес театра: г. Орел, ул. Советская, д. 29.
Телефоны для справок: 5�48�03; 42�81�58.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я


